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ФОРМАТ – БЕЗ ГАЛСТУКА
Название мероприятия пред-

полагало сугубо официоз, но 
большинство его участников, 
включая и членов правитель-
ства, были «без галстуков». Воз-
можно, на выбор такого дресс-
кода повлиял фактор времени 
– сессия проходила в субботу, 
да к тому же в «Verona Hall», что 

в парке «Амазония». А возможно, 
и другое – желание в непринуж-
денной обстановке обменять-
ся мнениями и провести своего 
рода мозговой штурм. Эта «кра-
мольная» мысль, возникшая по-
сле вступительной речи Олега 
Николаева, еще сильнее укре-
пилась, когда он прервал откро-
венно скучный отчет одного из 

министров и усадил его, хотя и с 
извинениями, за стол. К счастью, 
остальные министры, выступив-
шие на сессии, не ударили ли-
цом в грязь.
Хотя профиль министерств 

был разный, но формы высту-

плений их руководителей не от-
личались друг от друга: что сде-
лано; что не сделано и почему; 
что надо делать в ближайшем 
будущем и в перспективе; ка-
кие риски ждут на этом пути; что 
имеем в конечном итоге. 

Так совпало, что в этом году 
с интервалом всего в несколь-
ко дней мы отмечаем Перво-
май, праздник Пасхи и День 
Победы. 
Эти три великих праздника 

глубоко вошли в нашу жизнь 
и являются неотъемлемой ча-
стью нашей истории. 

Первомай – День междуна-
родной солидарности трудя-
щихся – мы сегодня называем 
Праздником Весны и Труда, 
тем не менее его суть от этого 
не меняется. С этим праздни-
ком россияне связывают свои 
надежды на лучшие перемены 
в жизни. Отрадно, что их на-
дежды оправдываются, и это 
вселяет в нас уверенность в 
зав трашнем дне.

5 мая все православные хри-
стиане отмечают самый ра-
достный праздник – Светлое 
Христово Воскресение – Пасху. 
В этот святой день наши души 
и сердца преисполняются 
огромной духовной радостью 
и благодарностью Богу, мило-
сердием и надеждой, верой в 
торжество жизни. Этот божий 
свет никогда не угаснет в на-

ших сердцах, он всегда будет 
светить миру. Братья и сестры! 
Примите мои самые сердеч-
ные поздравления с великим 
праздником Пасхи Христовой! 
Христос Воскресе! Воистину 
Воскресе!

В этом году мы с трепетным 
волнением будем отмечать 
День Победы. Сегодня, когда 
наши бойцы на поле боя защи-
щают свободу и независимость 
своей Родины, этот праздник 
наполнен особым содержани-
ем. Он символизирует прежде 
всего единство всего народа, 
нашу решимость продолжить 
ратные подвиги дедов, праде-
дов и довести начатое дело до 
победного конца. С Днем По-
беды, дорогие друзья! Победа 
будет за нами!

Анатолий АКСАКОВ, 
депутат Государственной 
Думы РФ, председатель 
Совета регионального 

отделения партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

«Я луганский, родом из 
Алчевска. В настоящее вре-
мя проживаю в Новочебок-
сарске, работаю на одном из 
предприятий города.
Мне довелось участвовать 

в боевых действиях, можно 
сказать, с первых дней, когда 
началась заваруха. 
В то время работал води-

телем на одном из предпри-
ятий города. Сутки баранки 
кручу, двое суток отдыхаю. В 
общем, график удобный, что-
бы и работать, и воевать. По-
этому я сразу же примкнул к 
команде Игоря Стрелкова и 
ездил к нему в Славянск.
Для меня война началась 

так.

Где-то в начале апреля 
нам позвонили ребята 

из Киева. Они сообщили, что 

к нам, то есть в Луганск, едут 
два автобуса «Икарус» с бен-
деровцами из Львова, Волы-
ни и фура с радиоактивными 
отходами, чтобы их захоро-
нить. Ну, мы их и перехватили 
– пришлось стрелять по коле-
сам и стеклам. Они, наверное, 
надеялись, что заедут в город 
без помех, а тут – такая «горя-
чая» встреча. 
Непосредственно боевые 

действия начались после мая, 
когда в Донецкой и Луганской 
областях были проведены ре-
ферендумы о провозглаше-
нии независимости. В начале 
июня штурмовики ВСУ нанес-
ли бомбовый удар по зданию 
Луганской областной адми-
нистрации. 

В этом году исполняется ровно 10 лет, как начались 
военные действия в Донецкой и Луганской областях 
Украины. Многие страницы этой войны до сих пор 
остаются неизвестными или малоизвестными широкой 
общественности. Чтобы восполнить пробел, с этого 
номера мы начинаем печатать воспоминания ветеранов-
бойцов из Чувашии, принимавших участие в боевых 
действиях на Донбассе с самого начала войны. 
Предлагаем рассказ бойца-ополченца с позывным 
«Дизель».
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«Чувашия на пороге больших свершений». Именно таким 
был лейтмотив выступлений на стратегической сессии 
«Комплексное программирование устойчивого развития 
Чувашской Республики», которая прошла в Чебоксарах. 
В ее работе приняли участие глава Чувашии Олег Николаев, 
депутат Госдумы России Анатолий Аксаков, а также 
члены правительства, главы муниципальных образований, 
приглашенные лица.
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Участники сессии рассмотре-
ли итоги реализации Комплекс-
ной программы социально-эко-
номического развития Чувашии 
на 2020-2025 годы, проанализи-
ровали текущую ситуацию, на-
метили пути решения вопросов 
развития экономики, здраво-
охранения, промышленности, 
сельского хозяйства, транспорта 
и дорожного хозяйства, образо-
вания, культуры и туризма.
По каждому из отчетов про-

фильных министров Олег Нико-
лаев, который вел сессию в ка-
честве модератора, выступил с 
соответствующими комментари-
ями. Глава призвал коллег син-
хронизировать региональные и 
муниципальные планы развития, 
органически встраивать их в фе-
деральные программы, вырабо-
тать алгоритм действий и эффек-
тивные механизмы реализации 
как разрабатываемых, так и уже 
принятых проектов, вкладывать 
средства в отраслевые направ-
ления с максимальной отдачей.

ДЕНЬГИ ЛЮБЯТ СЧЕТ
Любопытное признание сде-

лал Анатолий Аксаков, который 
заявил, что де-факто Чувашия 
вышла из десятка депрессивных 
регионов России. Тем не менее 
республика формально осталась 
в этом списке, и нужно восполь-
зоваться таким статусом, потому 
что он дает возможность пользо-
ваться федеральными деньгами 
для развития региона. Видимо, 

это было завуалированным отве-
том на комментарии «диванных 
аналитиков» в одном из интер-
нет-изданий, которые кри-
тиковали правительство Чу-
вашии за то, что оно «ходит с 
протянутой рукой и доволь-
ствуется подачками». 
Ответ, казалось бы, лежит 

на поверхности: если бы в 
Чувашии не умели распоря-
жаться финансами, никто ни 
копейки ей не дал бы.  
Олег Николаев расставил 

все точки над «i». Вот что он 
сказал: 

– Национальные проек-
ты, государственные про-
граммы, индивидуальная 
программа социально-эко-
номического развития Чу-
вашской Республики оста-
лись, но, кроме этого, у нас 
с вами появились колоссаль-
ные возможности. Это уже дей-
ствующие инфраструктурные 
бюджетные кредиты в размере 
около 6 миллиардов рублей – 
правительство России приняло 
решение, что деньги можно не 
возвращать, если у нас будут 
проекты развития инфраструк-
туры. Будет списание двух тре-

тей бюджетных кредитов также 
под инфраструктуру социальной 
сферы и другие задачи развития 
республики. Это еще примерно 
8,6 миллиарда рублей – колос-
сальные деньги, мы о них даже 
не мечтали. Президентом при-
нято решение, что ежегодно на 
регионы будет выделяться ли-
мит инфраструктурных бюджет-
ных кредитов дополнительно, 
это еще 5 миллиардов рублей 
для Чувашской Республики. Ис-
точников для развития много, 
но и много условий, которые 
мы должны выполнить для того, 
чтобы использовать их и претво-
рить важнейшие проекты изме-
нений. Наша задача – привлечь 
как можно больше средств, что-
бы наши города и села станови-
лись более комфортными, при-
влекательными.

«ЗАВЕТЫ» МЕЛАМЕДА
За все время, пока на сес-

сии шла дискуссия, автора этих 

строк не покидало  ощущение, 
что в зале незримо присутствует 
гендиректор «Международно-
го Центра развития регионов» 
Игорь Меламед, под руковод-
ством которого еще четыре года 
назад была разработана «Ком-
плексная программа социаль-
но-экономического  развития 
Чувашской Республики на 2020-

2025 годы». Ко-
нечно, нынеш-
ний уровень 
о б с у ж д е н и я 
темы не срав-
нить с прежним 
«лепетом» – во 
многом наив-
ным, но именно 
детище, к со-
жалению, ле-
бединая песня 
Меламеда яви-
лась фундамен-
том, на котором 
зиждется весь 
нынешний ком-
плекс планов и 
программ, кото-
рые четко син-
хронизированы 
между собой 
и органически 
вписываются в 
федеральные 
программы.

Как показывают статисти-
ческие данные, республика по 
верхнеуровневым показателям, 
которые, образно говоря, явля-
ются индикаторными, уже вы-
полнила «меламедовскую» про-
грамму.

–  Жизнь вносит коррективы 
в принятые планы, – подчеркнул 
глава, – важно их своевременно 
фиксировать и учитывать. Мы 
многое исполнили, что-то еще 
не сделали – это перенесем на 
будущее, а что-то, возможно, во-
обще уже стало не нужно, можно 
исключать.
Не будет прегрешением про-

тив истины сказать: нынешний 
комплексный план вобрал в 
себя все самое лучшее, что было 
прежде. По словам вице-пре-
мьера Дмитрия Краснова, в Ком-
плексной программе получат 
отражение и Концепция устой-
чивого развития республики, 
и Индивидуальная программа 
развития Чувашии до 2030 года, 
и долгосрочные планы разви-

тия опорных насе-
ленных пунктов до 
2030 года, а также 
мастер-план раз-
вития Чебоксар-
ской агломерации 
и муниципальных 
округов.
В общем, в Чува-

шии если и не все, 
то многое пере-
менится, причем 
только в лучшую 
сторону. Ждать 
осталось недолго…

Алексей 
Кряжинов

Фото автора

Äå-ôàêòî ×óâàøèÿ 
âûøëà èç äåñÿòêà 
äåïðåññèâíûõ 
ðåãèîíîâ Ðîññèè. Òåì 
íå ìåíåå ðåñïóáëèêà 
ôîðìàëüíî 
îñòàëàñü â ýòîì 
ñïèñêå, è íóæíî 
âîñïîëüçîâàòüñÿ 
òàêèì ñòàòóñîì, 
ïîòîìó ÷òî îí 
äàåò âîçìîæíîñòü 
ïîëüçîâàòüñÿ 
ôåäåðàëüíûìè 
äåíüãàìè äëÿ 
ðàçâèòèÿ ðåãèîíà.   

Ïðåçèäåíòîì ïðèíÿòî 
ðåøåíèå, ÷òî åæåãîäíî 
íà ðåãèîíû áóäåò 
âûäåëÿòüñÿ ëèìèò 
èíôðàñòðóêòóðíûõ 
áþäæåòíûõ êðåäèòîâ 
äîïîëíèòåëüíî, ýòî 
åùå 5 ìèëëèàðäîâ 
ðóáëåé äëÿ ×óâàøñêîé 
Ðåñïóáëèêè.

Íûíåøíèé 
êîìïëåêñíûé ïëàí 
âîáðàë â ñåáÿ âñå 
ñàìîå ëó÷øåå, ÷òî 
áûëî ïðåæäå.
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× Ó Â ÀØÈ ßАГЛОМЕРАЦИЯАГЛОМЕРАЦИЯ
ПРОСТРАНСТВЕННОЕ РАЗВИТИЕ

После публикации в предыдущем номере нашей газеты 
корреспонденции «Мастерство и плановость» в редакцию 
стали поступать многочисленные звонки от читателей. 
Они в целом одобрительно высказывались о мастер-
плане развития Чебоксарской агломерации. 
Но, как выяснилось, многие из них не до конца понимают, 
что это такое. 
Более того, даже некоторые депутаты Госсовета Чувашии 
путают Программу социально-экономического развития 
Чувашской Республики, принятую в 2020 году, 
с мастер-планом развития Чебоксарской агломерации. 

ОТВЛЕКАЯСЬ 
ОТ ДЕТАЛЕЙ
Вот характерный вопрос, его 

задал ветеран труда Иван Каза-
ков из новоюжного района:

– Я проживаю на улице Хевеш-
ской. Как узнать, включили ли в 
мастер-план ремонт нашего дво-
ра?
Пришлось объяснять, что 

мастер-план – не наряд-задание 
на ремонт того или иного дво-
ра. По словам специалистов, он 
разрабатывается «с целью опре-
деления приоритетных направ-
лений развития Чебоксарской 
агломерации с выделением клю-
чевых проектов, реализующихся 
с привлечением ресурсов гос-
программ, частных инвесторов и 
институтов развития». 

«Цель развития агломерации, 
– сказано в документе, – усилить 
конкурентные преимущества, 
обеспечивающие рост эконо-
мики, человеческого капитала и 
качества жизни населения, соз-
давая высокопроизводительные 
рабочие места и новое качество 
городской среды».
Ну, а все-таки как быть с тем 

же двором на улице Хевешской? 
Он, а также сотни таких же 

дворов, детских площадок, тро-
туаров, скверов, естественно, 
будут обустроены, причем по 
последнему слову современ-
ной городской архитектуры. 
Но это будет сделано не по жа-
лобам жителей, а в рамках ре-
ализации ключевых проектов 
развития территории («точки 
роста»). То есть по каждому на-
правлению – будь то создание 
комфортной городской среды 
или развитие транспортной си-
стемы – планируется разрабо-
тать так называемую дорожную 
карту. Вот тогда, надо надеять-
ся, закипит настоящая работа 
по каждому проекту.

ВЗГЛЯД 
ИЗ-ЗА КУЛИС
Мастер-план разработан, и он 

досконально «обкатан», но неко-
торые детали все же остались за 
кадром, в частности, ответ на во-
прос: а кто же стал инициатором 
его разработки? Теперь на этот 
вопрос можно дать однозначный 
ответ: депутат Госдумы России 
Анатолий Аксаков, которого сра-
зу же поддержал глава Чувашии 
Олег Николаев. И в этом нет ни-
какого преувеличения. 

Думается, толчком к та-
кой инициативе послужило 
фанатичное желание Ана-
толия Геннадьевича пре-
вратить Чувашию в лучшее 
место в стране, а может, как 
он любит повторять, «даже 
в мире». Надо честно при-
знаться: многие граждане, с 
кем встречался парламен-
тарий, эту идею восприни-
мали как красивую «хотел-
ку» из области фантастики 
и скептически про себя улы-
бались. Но прошел год, вто-
рой, третий… и теперь даже 

молодежь, кото-
рую вряд ли мож-
но чем-то удивить 
и увлечь, на встре-
чах на ура воспри-
нимает эту идею. 
Наверное, имен-
но поэтому Ана-
толий Аксаков в 
последнее время 
так любит цитиро-
вать Карла Маркса: 
«Когда идея овла-
девает массами, 
она становится си-
лой».
Но ведь мало 

выдвинуть ини-
циативу, надо 
еще «приделать ей ноги». И тут 
пригодилась семейственность, 
причем в самом хорошем смыс-
ле этого слова. Дело в том, что 
Александр, младший сын Ана-
толия Геннадьевича, работает 
директором одного из подраз-
деления «ДОМ.РФ» – «Инфра-
структурные облигации». Имен-
но Александр Аксаков в декабре 
прошлого года, будучи в Чебок-
сарах, подписал Постановление 
о предоставлении «Чувашскому 

транспортному 
управлению» го-
сударственной 
гарантии в раз-
мере 4 млрд 38 
млн 774 тысяч 
рублей для по-
лучения займа 
на обновление 
подвижного со-
става, что яви-
лось первым 
шагом к реали-
зации мастер-
плана развития 
Чебоксарской 
агломерации. За 

счет этого займа всего будет за-
куплено 92 троллейбуса – часть 
из них уже поступила в Чувашию 
и скоро выйдет на маршрут «Че-
боксары – Новочебоксарск».

ГДЕ КРОЕТСЯ ЧЕРТ?
Сразу же напрашивается рас-

хожий ответ: в деталях. Напри-
мер, каким бы концептуальным 
ни выглядел мастер-план, его 
разработчики, похоже, учли каж-

дую мелочь. Взять хотя 
бы Заволжье. Простор! 
Свежий воздух! Давай-
те будем строить! Какие 
могут быть возражения? 
Или возьмем, к примеру, 
Мариинский Посад. То же 
самое! Но… Как сказано в 
документе, «Особенность 
агломерации – плотная 
система сельского рас-
селения и обособленная 
природно -рекреаци -
онная зона в Заволжье. 
На плотную городскую 
застройку приходится 
лишь 8% освоенных тер-

риторий, около 12% – производ-
ственные зоны и почти 80% – 
частный сектор». 
И в свете этого заключения 

«хотелки» типа «строительство 
дороги по Казанской набе-
режной до Нового города» или 
«строительство трассы, напря-
мую связывающей Новочебок-
сарск с Мариинским Посадом», 
уже выглядят по-другому. 

– Зачем тратить на эти проек-
ты миллиарды, когда ими можно 
распорядиться более эффектив-
но? – говорит главный архитек-
тор республики – заместитель 
министра строительства, архи-
тектуры и жилищно-комму-
нального хозяйства Алена Про-
тасевич.

– Но разве не здорово было 
бы, если бы, к примеру, удалось 
построить дорогу вдоль Волги, 
которая напрямую связывала 
бы два города: Новочебоксарск 
и Мариинский Посад?

– Вопрос в цене и в целесо-
образности. Дорога, если ее 
строить, обойдется не в один 
миллиард рублей, да к тому 
же она пройдет по безлюдным 
местам. Там просто нет соот-
ветствующей инфраструктуры! 
Спрашивается: зачем выкупать 
земельные участки под буду-
щую трассу у спекулянтов ради 
их обогащения, если уже есть 
дорога через Шоршелы? Да, 
приходится тратить лишние 20 
минут, ну и что? 

– Ценность мастер-плана в 
том, – продолжает Протасевич, 
– что он четко выверен как в фи-
нансовом отношении, так и с точ-
ки зрения законов современной 
урбанистики.

Алексей Кряжинов
Фото автора

Мастер-план. Мастер-план. 
Мифы и реальностьМифы и реальность
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ЖИЛЬЕ МОЕ 

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Таинственное сооружение Таинственное сооружение 
стало еще таинственнеестало еще таинственнее
В прошлом году, в апрельском 
номере, наша газета 
напечатала письмо жителей 
Цивильска под заголовком 
«Таинственное сооружение». 

Лица с ограниченными возможностями имеют право на благоустроенное 
жилье. Но, в отличие от здоровых людей, инвалидам нужны уход и 
реабилитация.

Зачастую их квартиры не 
отвечают нормативным тре-
бованиям. Многие инвалиды 
I-II групп живут на верхнем 
этаже, ютятся в бараке или 
узкой комнатушке вместе 
с другими членами семьи. 
Бывает, что подъезд не обо-
рудован пандусом или спе-
циальным лифтом. Это так-
же создает неудобства для 
передвижения инвалидов-
колясочников. Самой частой 
проблемой считается отсут-
ствие собственного жилья.

Люди с физическими или 
психическими отклонения-
ми входят в социально неза-
щищенную категорию граж-
дан. Закон гарантирует им 
бесплатное жилье от госу-
дарства. Но чтобы его полу-
чить, нужно иметь представ-
ление о ходе процедуры: 
куда и с чем обращаться, как 
встать на учет, что требовать 
от местных властей и куда 
жаловаться.

Инвалидность – это при-
обретенные или врожден-

ные отклонения здоровья. 
Они создают проблемы для 
полноценной жизнедея-
тельности человека. Лица с 
ограниченными возможно-
стями не могут обслуживать 
себя самостоятельно, без 
посторонней помощи, нуж-
даются в лечении, социаль-
ной защите и прочей под-
держке.

С подобной ситуацией 
я столкнулась, когда ко мне 
как к помощнику депутата 
Госдумы РФ Анатолия Ген-
надьевича Аксакова обрати-
лась Вера Григорьевна Без-
рукова – бабушка ребенка 
инвалида, сироты Анастасии 
Андреевны Федулиной. На-
сте сейчас полных 18 лет, и 
она как сирота стоит в очере-
ди на получение жилья уже 2 
года. Дело не двигается. 

Я посмотрела документы 
Насти. Она перенесла пять 
операций в Москве, у нее до-
статочно серьезные пробле-
мы со здоровьем. Хоть они с 
бабушкой не сдаются, и каж-

дый день Насти занят посе-
щением различных кружков, 
музыкальными занятиями и 
многим другим, ей требует-
ся улучшение жилищной си-
туации с получением жилья 
на нижних этажах по состоя-
нию ее здоровья.

Показалось странным, что 
Настю поставили в общую 
очередь как нуждающуюся 
сироту (Настя круглая сиро-
та), т. к. по законодательству 
отдельные граждане могут и 
не ждать в общей очереди, а 
получить жилье на льготных 
основаниях (даже после 1 
января 2005 года).

Согласно пп. 3 п. 2. ст. 57 
Жилищного кодекса РФ, 
если у инвалида тяжелая 
форма хронического забо-
левания, он имеет право на 
отдельную жилплощадь вне 
конкурса. Перечисление та-
ких заболеваний находится 
в приказе Минздрава РФ от 
№ 987н от 29.11.2012. Настина 
форма заболевания подхо-
дит под этот закон.

Кроме того, Настя 
имеет право на жилье 
как инвалид детства 1 
группы.

В ближайшее время 
мы с бабушкой Насти 
обязательно займемся 
пересмотром ситуации, 
чтобы обеспечить ее 
квартирой вне очереди.

Ольга Фунтикова, 
Алатырь

В том письме авторы интере-
совались: «Что за непонятное со-
оружение стоит рядом с останов-
кой общественного транспорта 
возле районной больницы?» 

«Это сооружение преврати-
лось в отхожее место, – писали 
они, прислав для убедительно-
сти фотоснимок. – Особенно не-
выносимо стало по весне, когда 
растаял снег, и все нечистоты 
«вылезли наружу». Мы не раз об-
ращались в горадминистрацию, 
в районную администрацию, но 
все бесполезно. Сколько 
нам еще терпеть это без-
образие?»
С тех пор прошел ров-

но год. И вот новый звонок 
из Цивильска: «После пу-
бликации нашего письма 
власти облагородили это 
место, за что вам боль-
шое спасибо. Но на этом 
вся работа завершилась. 
Правда, теперь там мужи-
ки по нужде не ходят, но 
зато это место преврати-
лось в пункт сбора мусо-
ра. Сколько можно терпеть 
это безобразие? Приез-
жайте и сами все увидите».

Мы так и сделали. Как говорит-
ся, факты подтвердились. 
Действительно, по сравнению 

с прошлым годом картина из-
менилась – теперь сооружение 
по всему периметру обнесено 
профнастилом. Туалетом тоже не 
пахнет. Зато пахнет мусором, чем-
то гниющим. Видимо, люди, про-
ходя мимо, просто кидают через 
забор пакеты с мусором.  
Но наша поездка и встреча 

с местными жителями не огра-
ничились лишь всеобщим об-
зором таинственного «сооруже-
ния». 

– Пойдемте в наш двор, – по-
звала одна из женщин, прожи-
вающая в доме № 7а по улице 
П. Иванова. 

Мы отправились за ней, бла-
го дом рядом с «сооружением» – 
всего метрах в пятидесяти.

– Вот видите, – показала жен-
щина на дерево. – Мы сколько раз 
жаловались в УК, что дерево мо-
жет упасть на детскую игровую 
площадку, но нас не слушали. 
И вот результат – одна из веток 
сломалась и упала на турник. Хо-
рошо, что в то время никого там 
не было. А если бы дети играли? 
Даже представить невозможно, 
какая беда могла бы случиться. 
Мы о жалобах жильцов рас-

сказали руководителю Обще-
ственной приемной местного от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергею 
Беккеру. 

– Насчет «сооружения» могу 
сказать следующее, – ответил он. 
– Под ним земельный участок не-
сколько раз продавался и пере-
продавался, так что концов не 
найти. Насколько мне известно, 
нынешний хозяин участка су-
дится с администрацией округа. 
Дело в том, что под «сооружени-
ем», как вы выразились, проходит 
газопровод, и строить там нель-

зя. Так что придет-
ся ждать вердикта 
суда. 

– А как насчет 
упавшего дерева?

– За это однознач-
но должна ответить 
управляющая ком-
пания. Завтра мы 
сходим туда, пого-
ворим с жильцами 
и оформим соответ-
ствующее обраще-
ние. В любом случае 
это дело мы просто 
так не оставим.

Наш корр.

Æèòåëè íå ðàç 
æàëîâàëèñü â ÓÊ, ÷òî 
äåðåâî ìîæåò óïàñòü 
íà äåòñêóþ èãðîâóþ 
ïëîùàäêó, íî èõ íå 
ñëóøàëè.

Семь кругов ада, или Как инвалиду Семь кругов ада, или Как инвалиду 
получить квартиру от государстваполучить квартиру от государства

Ñîãëàñíî ïï. 3 ï. 2. 
ñò. 57 Æèëèùíîãî 
êîäåêñà ÐÔ, åñëè ó 
èíâàëèäà òÿæåëàÿ 
ôîðìà õðîíè÷åñêîãî 
çàáîëåâàíèÿ, 
îí èìååò ïðàâî 
íà îòäåëüíóþ 
æèëïëîùàäü âíå 
êîíêóðñà.

Так сегодня выглядит «сооружение». Ветка упала прямо на детскую спортив-
ную площадку.
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ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Козловские Козловские 
достопримечательности достопримечательности 

Есть Есть 
надежда надежда 
на взаимо-на взаимо-
пониманиепониманиеМасштабная модернизация коммунальной инфраструктуры началась в прошлом году в трех 

городах республики – в Шумерле, Козловке и Алатыре. В Козловке, как и в Шумерле, работы 
завершились позже прописанного в договоре срока, оттого и благоустройство территорий, 
на которых проходила реконструкция сетей теплоснабжения, сделано не было, в итоге 
территории эти ушли под снег в «разодранном» виде. И это, конечно же, даже мало-мальски 
не соответствует ожиданиям козловчан.

Долгие-долгие годы жители 
Чувашии пытаются призвать 
чиновников к диалогу на самые 
острые темы в ЖКХ. Но к диалогу 
не в формате «обращение – 
ответ», когда люди из различных 
инстанций получают, как правило, 
отписки, а к живому разговору. 
И вот, кажется, наметилась 
новая тенденция: руководитель 
Госжилинспекции (ГЖИ) Чувашии 
побеседовал с чебоксарцами и 
ответил на их вопросы. 

На очередном семинаре по во-
просам ЖКХ – их уже больше 10 лет 
проводит заместитель председателя 
Союза собственников жилья Тамара 
Манаева – было много претензий в 
адрес и управляющих компаний, и 
ГЖИ. Мало кого устраивает работа 
УК и реагирование на эту работу все-
возможных инстанций. Тамара Арсе-
ньевна вдруг решила, что надо по-
звонить руководителю ГЖИ Виктору 
Кочеткову – и позвонила. В ответ ус-
лышала: приезжайте прямо сейчас. 
Встреча в ГЖИ поначалу была 

эмоциональной, жалобы – традици-
онными: УК очень часто не соблюда-
ют то, что обозначено в договорах; 
общие собрания собственников про-
водятся с нарушениями законода-
тельства, особенно когда речь на них 
идет о повышении тарифа; общедо-
мовым имуществом – колясочными, 
подсобными помещениями – УК за-
частую распоряжаются по своему ус-
мотрению… И вообще, всем надоели 
отписки, в том числе и из ГЖИ.

– Надо сказать, руководитель ГЖИ 
этот натиск выдержал достойно, в 
этом нужно отдать ему должное, – 
рассказывает Тамара Арсеньевна. 
– На все вопросы он дал исчерпы-
вающие ответы, высказанные обиды 
воспринял ровно, и люди успокои-
лись.
Диалог с властью должен вестись 

в позитивном ключе, быть конструк-
тивным. И людям самим тоже надо 
научиться решать вопросы без эмо-
ций и конфликтов, в спокойном тоне.
Нас удивило, что Виктор Влади-

мирович сам предложил проводить 
такие встречи, эта идея всем понра-
вилась. Надеюсь, они принесут и 
пользу, и результат.
А мы очень благодарны Виктору 

Владимировичу за понимание и же-
лание решать вопросы не в письмах, 
а в живом диалоге с теми, кто с ними 
обращается.

ДИАЛОГ С ВЛАСТЬЮ

Напомним, в марте наша га-
зета писала о поездке де-

путата Госсовета Чувашии Игоря 
Молякова в Козловку, но тогда 
все было еще покрыто снегом, и 
увидеть хоть какие-то результаты 
не представлялось возможным. 
А жители жаловались, что нака-
нуне зимы территория осталась 
неблагоустроенной. Возможные 
аргументы власти в том смысле, 
что работы закончились поздно, 
оттого и возможности привести 
улицы в божеский вид не было, 
основания под собой не имеют, 
ибо никто не мешал завершить 
их в соответствии с графиком – в 
конце сентября, когда погодные 
условия были подходящими.

Металлическое дерево вместо живых… А ка-
кой здесь был хороший лес, – вздыхая, вспомина-
ют в Козловке. 
Да, парком это назвать трудно. А столбы хороши.
…Помнится, малоприятную историю мы расска-
зывали и про Шумерлю. Там с новым парком тоже 
были проблемы, было недовольство горожан. Те-
перь и Козловка, и Шумерля по дороге модерниза-
ции инфраструктуры опять идут в ногу…

А это как бы мостик, по которому, вероятно, 
надо ходить. Одна сторона уже оборвана. Травмо-
опасно, однако. Чушь какая-то, говорят в Козловке, 
а деньги – бешеные.

К достопримечательностям можно отнести 
не только сам парк, но и его наполнение – непо-
нятные конструкции, например, деревянные стол-
бы, о которые, интересуются в Козловке, головой, 
что ли биться? А может, чтобы по ним лазить?
Почти в центре парка поставили туалет. Но он 
пока не открывается.      

Еще одна достопримечательность – новый 
городской как бы парк, разбитый на месте 

бывшего леса.
На городской парк выделялись немалые сред-

ства – порядка 80-100 тысяч рублей, говорят в Коз-
ловке. Работы должны были завершиться в конце 
декабря 2022 года, но сдали объект на полгода 
позже – в конце июня 2023-го. Однако бывший гла-
ва администрации городского поселения принял 
объект в декабре 2022-го, то есть когда он не был 
завершен, в связи с чем последовало заявление 
в прокуратуру. И оставшийся участок асфальта 
на сумму 600 тысяч рублей был положен во вто-
рой половине июня. Следком усмотрел в этом са-
моуправство и оштрафовал тогдашнего главу на 
20 тысяч. Глава впоследствии уволился.

Ул. 30 лет Победы. Новые трубы здесь проложены. А благо-
устройство… И так почти по всей Козловке. Рабочие здесь замече-
ны не были. В общем, судите сами: все, что видно на фото, можно 
считать городской достопримечательностью.
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

В ПАРТИИ

Чебоксарский хлебозавод № 2 
модернизирует технологическую линию. 
Для поставки, установки и пуско-наладки 
нового оборудования предприятие 
заключило соглашение с Шебекинским 
машиностроительным заводом.

Первыми к работе приступили 
в СХПК «Никулинский» Порецкого 
округа. На сегодняшний день здесь 
уже посеяно 166 гектаров ярового 
ячменя.

Совсем скоро в Батыревском 
муниципальном округе будут 
построены четыре современные 
врачебные амбулатории в селах 
Новое Ахпердино, Норваш-
Шигали, Тойси и Шыгырдан. Это 
стало возможным благодаря 
федеральному проекту 
«Модернизация первичного звена 
здравоохранения» нацпроекта 
«Здравоохранение».

День космонавтики спортсмены-любители Чувашии отметили 
традиционным велопробегом.

МОДЕРНИЗАЦИЯ 

В настоящее время в каждом из четы-
рех населенных пунктов строители завер-
шают укладку фундамента и начинают воз-
водить стены. Общая площадь каждой из 
амбулаторий составит 201,8 кв. м. Планиру-
ется, что объекты будут отвечать всем со-
временным требованиям и нормам, иметь 
хорошие подъездные пути и элементы до-
ступной среды.
Новые амбулатории будут обслуживать 

более 10 тысяч человек, предоставляя им 
доступ к квалифицированной медицин-

ской помощи по месту жительства. Строи-
тельство планируется завершить до конца 
2024 года.
В 2023 году в Батыревском муници-

пальном округе благодаря программе 
модернизации первичного звена здра-
воохранения были построены два фельд-
шерско-акушерских пункта – в деревнях 
Кзыл-Камыш и Красномайск.

Как ранее сообщал вице-премьер, ми-
нистр сельского хозяйства Чувашии Сер-
гей Артамонов, посевная площадь сельхоз-
культур в Чувашии составит 546,1 тысячи 
гектаров. В структуре посевов 55,2% отве-
дено под зерновые культуры: 209,4 тыс. га 
яровых и 92 тыс. га озимых.
По оперативным данным, на 15 апреля 

все округа Чувашии, кроме Мариинско-
Посадского, вышли на весенне-полевые 
работы. Аграрии провели подкормку 22,2 

тыс. гектаров озимых культур и многолет-
них трав, пробороновали – 7,4 тыс. га.

Обновленная батонная линия будет состоять 
из 20 видов оборудования. Благодаря такому 
количеству элементов хлебозавод сможет при-
менять сразу несколько видов технологии про-
изводства. Это позволит выпускать не только 
батоны одного типа, но и батонообразные изде-
лия разной формы и массы, например, булочки 
и багеты.
Как отмечают на предприятии, модерни-

зация линии – это необходимость, потому что 
предыдущее оборудование устарело, оно тре-
бует больших трудозатрат при низкой произво-
дительности.
Обновление же позволит вести автоматиче-

ский учет сырья, исключить влияние челове-
ческого фактора, ошибки при загрузке сырья, 
а также возможность его потерь при транспор-
тировке. Улучшится качество изделий, а выра-
ботка готовой продукции составит 16 тонн в 
сутки.
Оптимизируется и количество работников, 

задействованных на линии: вместо 9 человек 
будет 4. При этом кадры останутся на произ-
водстве, их переведут на другие объекты.

Торжественное от-
крытие мероприятия 
прошло на площадке 
перед Центром раз-
вития творчества де-
тей и юношества им. 

А.И. Андрианова в Но-
вочебоксарске. С напут-
ственным словом перед 
спортсменами высту-
пил депутат Госсовета 
Чувашии, дважды ма-

стер спорта СССР по лы-
жам и биатлону Сергей 
Семенов. От себя и от 
имени депутата Госду-
мы России Анатолия Ак-
сакова он тепло поздра-
вил юных спортсменов 
с праздником и призвал 
их гордиться тем, что 
Чувашия является ро-
диной трех космонав-
тов Советского Союза.
Ровно в 11 часов про-

звучал сигнал к старту.
Колонна, проследо-

вав по улицам города, 
финишировала в селе 
Шоршелы, где родился 
и вырос третий космо-
навт СССР А.Г. Николаев 
и где находится Мемо-
риальный комплекс па-
мяти нашего выдающе-
гося земляка.

В местном отделении партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, которым руководит 
депутат Собрания депутатов Ядринского 
муниципального округа Владимир Офаринов, 
существует добрая традиция – проводить 
субботник по 
благоустройству 
территории 
возле памятника 
жертвам 
политических 
репрессий. Не 
стал исключением 
и нынешний год.

Владимир Офари-
нов вместе с Иваном 
Илларионовым – сы-
ном политического 
репрессированного 
Иллариона Илларио-
новича Илларионова 
– привели в порядок 
и обелиск, и террито-
рию возле него. Акти-
висты также возложи-
ли венок к памятнику.

Велопробег в честь 
Дня космонавтики

Привели в порядок 
памятник 

Чувашских батонов 
станет больше

Аграрии Чувашии вышли на посевную

Будут построены новые 
врачебные амбулатории
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«Чебоксарские 
ястребы» – бронзовые 
призеры Высшей лиги 
Чемпионата России 
по баскетболу

Ежегодно в преддверии Дня 
чувашского языка в детских 
садах столицы проводится 
«Фестиваль народной 
культуры», направленный 
на сохранение культурного 
наследия чувашского народа, 
нравственных, культурных 
ценностей и традиций, развитие 
преемственности поколений 
через построение особого 
фестивального пространства 
для творческого общения детей 
и взрослых. В текущем году 
фестиваль приурочен к 555-летию 
основания города Чебоксары.

В минувшую субботу на базе Спорткомплекса 
«Центральный» в Тобольске прошел второй 
матч бронзовой серии мужского Фонбет 
Чемпионата России – Высшая лига, победу 
в котором одержали представители 
баскетбольного клуба «Чебоксарские ястребы».

Жительница Цивильска, 
участница Великой 
Отечественной войны 
Нина Федорова 18 апреля 
отпраздновала свой 
вековой юбилей. 

СПОРТ

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

КУЛЬТУРА

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ул. Ильбекова, дом 4
время работы: среда и четверг с 17 часов

У местного отделения партии 
СПАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

в Шумерле и Шумерлинском 
муниципальном округе новый адрес

г. Шумерля, ул. К. Маркса, д. 23
(жилой дом, первый этаж, вход – общий 

с парикмахерской «Нарспи»)
Тел.: 8-919-669-75-45

Дни приема: вторник, четверг 
с 16:00 до 19:00

Вас ждут с вопросами и предложениями!

Приемная депутатов 
Госсовета Чувашии

ПРИХОДИТЕ НА ПРИЕМ

Фестиваль народной культурыФестиваль народной культуры

В свои 100 лет Нина Андре-
евна чувствует себя хорошо и 
ведет активный образ жизни, 
хоть и пришлось пережить мно-
жество трудностей, особенно во 
время войны, когда служила зе-
нитчицей. 
Вырастила детей, всегда любила тру-

диться, в том числе рукодельничать – не 
случайно в доме много связанных ее 
руками вещей. Нина Андреевна сама 
ходит, полностью себя обслуживает и 
даже пытается работать в огороде.

Ее жизненный принцип: «Движение – 
это жизнь». Она советует всем заботить-
ся о физическом и душевном здоровье, 
быть добросовестными и не лениться: 
«Поступайте по совести, не ленитесь и 
не хитрите. И жизнь будет на вашей сто-
роне».

60 лет назад образовался семейный 
союз Юрия Никитича и Ольги Серге-
евны Доматьевых. Пятидесятые годы… 
Трудное время, страна поднималась по-
сле военной разрухи, повсюду велись 
стройки, кипела работа, а молодость 
брала свое: хотелось жить, любить и 
быть счастливыми.
В 1964 году судьба преподнесла им 

великий дар – встречу друг с другом на 
свадьбе друзей в их родной деревне 
Паймурзино Моргаушского района. С 
тех пор шли по жизни вместе.
Юрий Никитич работал на свинофер-

ме в деревне Пизипово Аликовского 
района кочегаром, Ольга Сергеевна – 
дояркой на молочной ферме.
За самоотверженный труд наши юби-

ляры неоднократно награждались по-
четными грамотами, премиями, благо-
дарностями.
Супруги создали семью, которая яв-

ляется образцом для подражания и 
примером подрастающему поколению. 
Все трое сыновей и дочь Доматьевых 
являются достойными продолжателями 
семейного рода. Дети подарили своим 
родителям 8 внуков и 7 правнуков. Всем 
им присущи трудолюбие, упорство в до-
стижении цели, приверженность здо-
ровому образу жизни, активная жиз-
ненная позиция. 
От души поздравляем супругов с 

юбилеем! Мира вам, здоровья, любви, 
добрых гостей на пороге и благополу-
чия в вашем доме!

В Высшей лиге на каж-
дой стадии плей-офф 
победитель серии опре-
деляется суммой двух 
встреч. По результатам 
игр «Чебоксарские ястре-
бы» дважды обыграли 
команду баскетбольного 
клуба «Нефтехимик»: пер-
вый раз – дома, второй – в 
гостях.
По итогам первого мат-

ча команда Чувашии опе-
редила соперников со 
счетом 77:70, а по итогам 

встречи в Тобольске счет 
составил 64:89 в пользу 
«Ястребов». Это позво-
лило команде Диана Ша-
лева стать трехкратным 
призером Высшей лиги.

«Поздравляю спорт-
сменов, тренеров и бо-
лельщиков с достойным 
результатом! Гордим-
ся!» – достойную игру 
спорт сменов отметил ми-
нистр физической куль-
туры и спорта Василий 
Петров.

В рамках фестиваля дошколята сто-
лицы окунутся в мир чувашских сказок, 
познакомятся с красотой чувашских пе-
сен и станут участниками народных игр 
Батыра.

Познакомиться с красотой чувашско-
го костюма, стать участниками мастер-
классов по рукоделию ребята смогут в 
День народных умельцев «Город масте-
ров», а возможность открыть для себя 
новые страницы истории родного края у 
них будет на экскурсиях в музеи города.

В отделе ЗАГС 
администрации 
Аликовского 
муниципального округа 
по традиции чествуют 
семейные пары, которые 
смогли создать крепкие 
семьи и через долгие годы 
совместной жизни пронести 
те отношения, без которых 
немыслимо счастье.

«Бриллиантовая свадьба» «Бриллиантовая свадьба» 
ДоматьевыхДоматьевых

«Поступайте по совести, «Поступайте по совести, 
не хитрите»не хитрите»
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ИЗ ИСТОРИИ

Как все это начиналосьКак все это начиналось

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 
8 (908) 844-44-20

E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru

Время работы приемной – 
с 9:00 до 17:00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья

Приходите с вопросами, проблемами, 
предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

АКСАКОВА АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

в Чувашии

Тогда погибло 
много людей, в том 

числе мирных. Одновре-
менно передовые отряды 
ВСУ начали наступление 
на позиции доброволь-
ческих формирований на 
территориях ДНР и ЛНР. 

Я пришел в военко-
мат и записался 

добровольцем. На первых 
порах занимались строи-
тельством укрепрайонов 
– набивали песком мешки 
и укладывали их. К тому 
времени возле Луганска 
уже стояли блок-посты. 
Четвертого июля в 10 

часов вечера мне позво-
нили из отряда и сказали: 
«Все! Началось. Приходи». 
Я позвонил директору 
предприятия, доложил, 
что работу выполнил. По-
том поставил машину в 
гараж, сдал путевки и 
двинулся в сторону Лу-
ганска. 
Это было пятого июля. 

Эту дату я запомнил хоро-
шо, потому что в тот день я 
должен был представить 
матери свою невесту. Но 
не успел…
В пять утра мы уже 

вступили в бой. Под го-
родом был участок под 
названием «ракетка». Там 
раньше были ракетные 
шахты. Мы на этом участ-
ке держали оборону. От 
нас на расстоянии при-
мерно километра полто-
ра стояли «укропы». Там 
мы простояли месяца два, 
а потом нам пришлось пе-
ребазироваться. Это была 
вынужденная мера, пото-
му что на нас «укропы» по-
перли большими силами: 
танками и «бэтээрами». А 
мы были вооружены толь-
ко автоматами и гранато-
метами. 
Мы отступили к трас-

се, ведущей в Луганск. На 
подступах к городу едва 
не попали в засаду. Нам 
удалось выскочить, не 
вступив в бой. Если бы мы 
ввязались в бой, нас бы 
перебили, как воробьев, 
потому что у «укропов» 
было четыре БТР и два 
БМП. 
Мы вошли в город. 

Там стоял наш батальон 
«Заря». 
Нас вооружили. Воору-

жили тем, что было. Мне, 
например, дали противо-
танковое ружье образца 
1944 года. Вооружение, 
конечно, старое, но на-
дежное. Я из него пожег 
немало «укроповских» 
БТР и БМП. 

Именно в те дни я 
впервые встретил-

ся с Андреем Беликовым. 

Он привозил в Луганск 
гуманитарку: лекарства, 
продукты питания, об-
мундирование. Тогда 
наши пути как бы лишь 
пересекались. Вплотную 
мы с ним стали работать 
«на передке» в конце 2014 
года.

Это было в предзи-
мье, уже ударили 

первые заморозки. Мы 
стояли на передовой. 
Вдруг мне говорят: «Каза-
ки из Чувашии приехали!» 
Смотрю: да это же Бели-
ков с ребятами приехал! 
Я им дал автоматы и пуле-
меты. Как раз в это время 
начался минометный об-
стрел. Они тут же начали 
рыть окопы. 
Наш батальон тогда 

базировался в п. Смелое, 
а мы стояли в поле, при-
мерно в трех километрах 
от базы. Соседний по-
селок Желтое занимали 
бендеровцы.
Стояние длилось дол-

го, потому что мы полу-
чили команду соблюдать 
режим тишины. Но что это 
за режим? В нас стреляют, 
а мы молчим. Под конец 
нервы наших командиров 
сдали, и мы тоже стали 
стрелять. Потом мы взяли 
32-й блок-пост, который 
был оборудован на бах-
мутовской трассе возле 
большого, наверное вы-
сотой в 30 метров, памят-
ника «Комбат». 

Беликов в тот раз 
привез с собой че-

ловек десять. Его отряд 
стоял на соседней пози-
ции. Расстояние между 
нами составляло около 
одного километра. Пози-
ция, надо сказать, была 
«хлипкой» – пять наших 
бойцов на полтора кило-
метра передовой линии. 
Но ничего, выстояли! У 
нас уже вооружение было 
помощнее. Так, когда на 
нас пошел БТР-80, мы его 
подбили из ПТУР. Через 
два дня новая атака – на 
сей раз при поддержке 
БМП. История опять по-
вторилась – мы уничтожи-
ли и БМП, и пехоту. 

Вообще-то наша пози-
ция была никудышная: мы 
стоим в низине, а «укро-
пы» – за бугром. Если бы 
не «Грады», которые подо-
спели вовремя из Луган-
ска, нас бы точно заката-
ли. 
И что интересно, мы 

стояли на тех же позициях, 
что и наши деды во время 
Великой Отечественной 
войны. История повтори-
лась. Когда рыли окопы, 
наткнулись на остатки не-

мецких блиндажей. Так-
же откопали солдатскую 
каску и двуствольную зе-
нитку. Вот это ощущение 
– ощущение того, что ты 
продолжаешь дело отцов 
и дедов, – придавало нам 
силы.

Через четыре дня 
беликовцы уеха-

ли. Дело в том, что тогда 
действовали старые зако-
ны. Тогда разрешение на 
пребывание на Украине 
давали всего на три ме-
сяца. Как только истекал 
этот срок, надо было воз-
вращаться в Россию, ина-
че ребят могли наказать, 
ведь тогда действовали 
пограничные и таможен-
ные посты. Ребята возвра-
щались в Россию и заново 
оформляли документы 
на въезд на территорию 
Украины. И так продолжа-
лось несколько раз.
Тогда Луганск попал в 

окружение. Мы объехали 
город и через Красно-
дон попали в Снежное. 
Там снова нарвались на 
«укропов». Нам ничего не 
оставалось, как ехать по 
минным полям к Пере-
вальску. Слава богу, уда-
лось выскочить.
Нам надо было по-

пасть в Луганск. Там, а 
также в Северске начал-
ся полный беспредел, 
появился бандитизм. Мы 
нужны были там, чтобы 
вместе с военной комен-
датурой навести поря-
док. Как раз в этот горя-
чий период к нам снова 
приехал Беликов. Он тог-
да большую «гуманитар-
ку» привез: много одеж-
ды, продуктов – все даже 
не перечислишь. Помощь 
оказалась очень своев-
ременной, потому что в 
городе сложилась кри-
тическая ситуация. Из-за 
того, что не было света, 
холодильники не рабо-
тали, а потому продук-
товых запасов не было. 
Холодильники работали 
только в моргах и то лишь 
благодаря автономным 
генераторам. 

Спустя некоторое 
время ситуация 

стала выправляться: из 
России пошли мощные 
конвои с гуманитарной 
помощью, на местах стали 
составлять списки нужда-
ющихся и централизован-
но раздавать продукты 
питания – в общем, на-
вели порядок. Но одним 
из первых, кто реально 
протянул руку помощи 
Донбассу, был именно 
Андрей Викторович Бе-
ликов». 
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